

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIONES ESTUDIANTILES

PARTICIPAN 15 MIL JÓVENES EN ELECCIONES ESTUDIANTILES CON IEEQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha realizado elecciones estudiantiles en 18 escuelas, en las que han participado 15 mil 465 estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad. En estas actividades el IEEQ proporciona apoyo a docentes y estudiantes para que elijan a sus representantes, a través de dinámicas democráticas y apego a los principios que rigen la materia electoral. Lo anterior, con la finalidad de que las y los jóvenes participen en la toma de decisiones de su interés y ejerzan sus derechos político-electorales, como el sufragio, cuando alcancen la mayoría de edad. Las elecciones estudiantiles se llevan a cabo por el método tradicional (boletas, urnas y mamparas) y por el sistema 'Voto móvil' del IEEQ, mediante dispositivos móviles, con apoyo de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana y la Coordinación de Informática. Del total de estudiantes participantes, 7 mil 566 lo hicieron a través de boletas y 7mil 899 emplearon el mecanismo digital; en escuelas ubicadas en los municipios de Amealco de Bonfil, El Marqués, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo, Querétaro, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán.

<http://sinpermiso.mx/?p=37442>

<https://www.abcradioqro.com/estudiantes-participan-en-elecciones/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“CAMBIOS A LEY ELECTORAL COMPETE A LOS TRES PODERES”

Por Zulema López

Cualquier cambio en la ley electoral deberá consultarse con todas las fuerzas políticas, toda vez que se aplicará en los próximos comicios, declaró el diputado local Agustín Dorantes, presidente de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UNIVERSIDAD DE AMLO, SIN AULAS

En la Casa de la Cultura de Ezequiel Montes ya inició clases la primera generación de la carrera de Medicina Integral y Salud Comunitaria de la Universidad para el Bienestar Benito Juárez, aunque aún no inicia la construcción de sus instalaciones. (DQ, principal)

N: FORTALECE FD ALERTAMIENTO

La construcción de tres nuevas aduanas de ingresos y egresos, así como la Unidad Central de Control y Alertamiento, con una inversión estatal de 111 millones de pesos, fueron inauguradas por el gobernador Francisco Domínguez. (N, principal)

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

AM: PLANTEAN PROGRAMA DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Ante el crecimiento económico del 0% a nivel nacional, se requiere la implementación de un programa inmediato de reactivación económica y de blindaje de la zona del Bajío, el cual permita frenar la desaceleración en México y fortalecer la inversión, coincidieron analistas consultados por esta casa editorial. (AM, principal)

EUQ: ESTADO EJERCE CON ÉXITO SU POLÍTICA ECONÓMICA: S&P

A pesar de que ha sufrido un recorte de transferencias federales al igual que el resto de las entidades federativas, el estado de Querétaro cuenta con un efectivo acumulado que será suficiente para cubrir su plan de infraestructura y servicio de deuda, sin tener que recurrir a un nuevo endeudamiento en los siguientes años, señaló la calificadora Standard & Poor's (S&P). (EUQ, principal)

CQRO: INAUGURAN ADUANAS Y CENTRAL DE CONTROL DE 3 PENALES; AMPLIARÁN CARRETERA

Con una inversión de más de 111 mdp, el gobernador Francisco Domínguez inauguró las aduanas de ingreso y egreso, así como la Unidad Central de Control y Alertamiento de los Centros Penitenciarios Varonil y Femenil de San José El Alto y del Varonil de San Juan del Río. (CQRO, principal)

PA: BUSTAMANTE DEMANDÓ AL GOBERNADOR

La detención de Sergio Hugo Bustamante Figueroa se produjo unas horas después de que el gobernador Francisco Domínguez fuera notificado (el jueves) de que el empresario presentó una demanda en su contra por daño moral en la ciudad de México, según revelaron fuentes cercanas al caso. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA GOBERNADOR ADUANAS EN CENTROS PENITENCIARIOS DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez llevó a cabo la inauguración de las aduanas en los Centros de Reinserción Social (Ceresos) varonil y femenino de San José el Alto y en el de San Juan del Río, así como de la Unidad Central de Control y Alertamiento, para fortalecer el sistema penitenciario de Querétaro. (AM, EUQ, DQ)

AMPLIARÁN CARRETERA A CHICHIMEQUILLAS CON INVERSIÓN DE 70 MDP

Con una inversión de 17 mdp, se realizarán obras de infraestructura carretera en la zona de San José el Alto, así lo anunció el gobernador Francisco Domínguez. Con una inversión de 70 mdp, se ampliará la carretera a Chichimequillas, y se espera que en esta semana sean depositados los recursos para la realización de esta obra. (N, AM, ADN)

ASAMBLEA DE USUARIOS DEL TRANSPORTE PIDE ATENCIÓN A SUS DEMANDAS

El argumento de las autoridades estatales para no atender las peticiones de la Asamblea de Usuarios del Transporte Público de Querétaro es la prontitud con la que se pretende hacer una reunión; sin embargo, los miembros de esta agrupación afirmaron que se trata de una demanda que tiene tres meses de no ser tomada en cuenta. (...) La convocatoria se hizo al mandatario estatal el pasado jueves, a fin de que se pudiera reunir con integrantes de esta asamblea, en la explanada de Rectoría de la UAQ, y ahí realizar una mesa de trabajo con el fin de que se atienda el sentir de los sectores vulnerables. (CQRO, EUQ)

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

CONTINÚA PREPARACIÓN DE LA FAMEX 2021

Autoridades del gobierno estatal y de la Feria Aeroespacial México, sostuvieron un encuentro para avanzar en los preparativos para la realización de este evento que, se realizará en la entidad en 2021. El encuentro estuvo encabezado por Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, quien estuvo acompañado por el general Rodolfo Rodríguez Quezada, presidente de la FAMEX. (N)

OFERTARÁN MÁS DE 2 MIL VACANTES EN LA ÚLTIMA FERIA DEL EMPLEO 2019

Este 6 de noviembre, la ST a través del SNE, encabezará la Feria del Empleo para Personal Operativo 2019 que se llevará a cabo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, de nueve de la mañana a dos de la tarde, con la oferta de 2038 plazas, lo doble de lo que se tenía proyectado para la organización de este evento. (N)

DISCUTEN MEDIDAS VS OBESIDAD INFANTIL EN QUERÉTARO

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF; Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ; y la Rectora de la UAQ, Teresa García Gasca; inauguraron el 3er Congreso de Obesidad Infantil “Querétaro comprometido con la nutrición infantil”, que se desarrolla del 4 al 6 de noviembre en el Querétaro Centro de Congresos. (N, ADN, PA)

NO HUBO CAÍDA DE CENIZA VOLCÁNICA EN QUERÉTARO

Gabriel Bastarreacha, titular de la CEPC, aseguró que se emitió una recomendación a la ciudadanía por posible caída de ceniza en el estado de Querétaro, lo cual se debió a dos explosiones del volcán Popocatepetl. Las autoridades determinaron que, por cuestión de las exhalaciones y el viento, las cenizas podrían llegar a territorio Querétaro, sin embargo, la condición climatológica provocó que se desviaran y se descarta un problema a la ciudadanía. (N)

PODER LEGISLATIVO

DESCARTA DORANTES CUOTAS PARTIDISTAS EN ELECCIÓN DE MAGISTRADO DEL TSJ

Tras la jubilación del magistrado Alfonso Francisco Jiménez Campos, al haber cumplido 70 años de edad, el diputado local del PAN, Agustín Dorantes, negó que la elección del nuevo integrante del TSJ del estado de Querétaro esté sujeta a cuotas partidistas. (N, CQRO)

APRUEBAN REFORMA PARA DIGITALIZAR PADRÓN DE CONSTRUCTORES

Los diputados Abigail Arredondo, Luis Gerardo Ángeles y Antonio Zapata, integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones aprobaron el dictamen de la Iniciativa de Ley que reforma la Ley de Obra Pública del Estado, a fin de agilizar y hacer más eficiente el uso de instrumentos, como el padrón estatal de contratistas, por lo que se propone que aquellos que estén inscritos en el, puedan realizar trabajos en cualquiera de los municipios del Estado. (DQ, AM, CQRO)

DIPUTADA LEGISLA PARA ENTREGA DE FRACCIONAMIENTOS EN QUERÉTARO

La diputada local por el PRI, Abigail Arredondo, presentó este lunes una iniciativa de ley, por la que se establecen las bases generales para agilizar los procedimientos de entrega recepción de los fraccionamientos en el estado de Querétaro. (N, EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

SIN ENTREGARSE 432 FRACCIONAMIENTOS

Por Mercedes Rosales

En los municipios de Querétaro, El Marqués, San Juan del Río, Colón y Tequisquiapan se mantienen pendientes de entregar alrededor de 432 fraccionamientos, indicó la presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones del Congreso local, la priista Abigail Arredondo Ramos. (DQ)

PRESENTAN DIPUTADOS EXHORTO PARA GARANTIZAR RECURSOS A ESTANCIAS INFANTILES

Con el objetivo de garantizar el cumplimiento de los programas relacionados con el interés superior de la niñez y su educación inicial, la diputada Beatriz Marmolejo y el diputado Hugo Cabrera suscribieron una iniciativa de exhorto; el objetivo será solicitar ante la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión que se destine una partida presupuestal para este fin. (DQ, CQRO, EUQ)

MÉXICO Y LA CRISIS DE INSEGURIDAD: HUGO CABRERA

“Nadie puede sentirse iluminado en este país, ni poseedor de la verdad absoluta, nadie la tiene, se necesita escuchar y darse cuenta de cómo está la gente opinando y viendo las cosas”, fueron las palabras que externó el Diputado Local, Hugo Cabrera Ruíz, tras solicitar a los legisladores federales y senadores que tengan mayor cercanía con el Ejecutivo Federal, para generar un trabajo efectivo que permita combatir de manera efectiva la inseguridad. (ADN)

PERDERÁN CONCESIÓN LOS TAXISTAS QUE NO COBREN CON TAXÍMETRO

Por Leticia Jaramillo

A poco más de 30 días de la entrada en vigor de la obligatoriedad del uso del taxímetro en los taxis tradicionales, quienes no cumplan con esta obligación puede perder la concesión y las sanciones las impondrá el IQT, señaló el diputado Antonio Zapata. (N)

CIUDADANOS DEBEN EXIGIR TAXÍMETRO, DICE ZAPATA

Por Zulema López

Los ciudadanos deben exigir a los operadores que activen el taxímetro, declaró el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, Antonio Zapata, quien indicó que hasta a él le tocó viajar en una unidad en donde no se encendió el mecanismo. (EUQ)

PARTICIPA FELIFER MACÍAS EN FORO DE RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA UAQ

Se llevó a cabo el séptimo y último Foro de Rendición de Cuentas para legisladoras y legisladores federales, organizado por la UAQ y la Junta Local del INE, con la participación del diputado federal, Felipe Fernando Macías Olvera, del IV Distrito, que corresponde al municipio de Querétaro. (ADN)

MUNICIPIOS

EVACUAN A 700 PERSONAS TRAS INCENDIO EN BODEGA DE PLÁSTICO

Más de 700 personas entre alumnos del COBAQ 17 y habitantes de casas aledañas fueron evacuadas luego del incendio registrado la tarde de hoy en una bodega de plásticos ubicada en la colonia Bosques de Bella Vista. El director de Protección Civil, Carlos Rodríguez, comentó que se encuentran en la búsqueda de una persona, esto al subrayar que un perro fue encontrado calcinado. (DQ, N, EUQ)

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

RECONOCE EL CONAPRED AL PROGRAMA MUNICIPAL PARA PREVENIR Y ELIMINAR LA DISCRIMINACIÓN

Con la finalidad de visibilizar y reducir las desigualdades, e incentivar nuevas formas de convivencia e inclusión libres de discriminación, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, presentó el Programa Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y que a decir de CONAPRED, es ejemplo a nivel nacional. (DQ, N, EUQ, AM, CQRO, Q)

ANUNCIA LUIS NAVA OBRAS EN JURICA; BENEFICIARÁN A CASI 4 MIL HABITANTES

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó la colonia Jurica Pueblo en la Delegación Félix Osores Sotomayor, para anunciar a los vecinos el inicio de trabajos de mejoramiento integral en las calles Gardenia y Rosas, con un beneficio directo para más de 3 mil 900 habitantes de la zona. (N, ADN)

QUERÉTARO NO INCREMENTARÁ IMPUESTOS PESE A RECORTES PRESUPUESTALES FEDERALES

El gobierno municipal de Querétaro no incrementará ni aumentará los impuestos en la propuesta de Ley de Ingresos del 2020, pese a que se haga efectiva la propuesta de recorte a nivel nacional a municipios para el ejercicio Fiscal 2020, aseguró el edil queretano, Luis Nava Guerrero. (N)

PREDIAL Y TRASLADO DE DOMINIO, ESPERANZAS ANTE RECORTE PRESUPUESTAL: NAVA

Si bien el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, externó que todavía no se tiene la certeza de lo que recibirá el municipio de subsidio federal, afirmó que el escenario de ingresos propios locales es en lo que se tiene esperanza para poder solventar rubros de mayor preocupación. (CQRO)

REVISARÁN SI TOCAN A LA CAPITAL MÁS RECURSOS

Pedí al secretario de Finanzas, Francisco Martínez Domínguez que revisará con qué etiqueta o en qué fondo se dará el incremento en el presupuesto de 31 mil millones de pesos porque no está claro si son sólo para estado o para estados y municipios, indicó el alcalde capitalino, Luis Nava Guerrero. (DQ)

FISCALÍA AÚN NO NOTIFICA A MUNICIPIO POR DENUNCIAS ANUNCIADAS POR ESFE

Si la Fiscalía Anticorrupción solicita elementos para complementar la investigación por la denuncia hecha en contra de la administración pasada por parte de la ESFE la autoridad municipal está en la disposición y obligación de otorgar, afirmó el secretario de gobierno, Apolinar Casillas. Manifestó que hasta ahora la Fiscalía Anticorrupción no ha notificado a la autoridad municipal acerca de la denuncia que realizó la ESFE en contra de la administración pasada, por posibles actos irregulares en el manejo de recursos públicos. (CQRO, ADN)

BUSCA AMPARO IMPUTADO POR PRESUNTAS IRREGULARIDADES EN ADMINISTRACIÓN DE MAV

El Secretario de Gobierno capitalino, Apolinar Casillas Gutiérrez, informó que, derivado de las cinco denuncias presentadas por el Municipio de Querétaro en la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, dos personas fueron presentadas ante el TSJ para ser vinculadas a proceso. (ADN)

FALSO QUE SE HAYA CANCELADO OBRA DE CARBONELL EN EL TEPE: MUNICIPIO

El municipio de Querétaro negó que el artista Santiago Carbonell haya desistido de pintar un mural en una barda del mercado de El Tepe, aunque reconocieron un retraso en sus trabajos por modificaciones al proyecto. Apolinar Casillas, secretario de gobierno, explicó que ya no solo se tratará de un mural exclusivo, sino que incluirán a artistas urbanos para pintar bardas aledañas en viviendas, y tener todo un proyecto pictórico en el barrio. (Q)

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

SIN DETERMINAR LAS CAUSAS DEL INCENDIO

Por Anaïd Mendoza

Hasta el momento no hay oferta de apoyo económico para los propietarios de las dos bodegas calcinadas de la Central de Abastos en la madrugada del pasado sábado 2 de noviembre, así lo dio a conocer el secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ)

INNOVARÁN EN EL TRABAJO ARTESANAL

El estado contará con un nuevo Centro de Innovación Artesanal Indígena en el que la comunidad creativa podrá mejorar sus habilidades en materia de diseño. El secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo, comentó que: “El objetivo es brindarle apoyos a los artesanos en algunos procesos que permitan la evolución del trabajo que realizan, siempre y cuando también se respete el trabajo que ya ellos hacen”. (DQ)

ALISTAN CONSTRUCCIÓN DE JUZGADO CÍVICO EN EL MARQUÉS

Con una inversión de 11.5 mdp, el municipio de El Marqués realizará la primera etapa del Juzgado Cívico que estará ubicado en el Centro de Servicios Municipales en La Griega, esto en beneficio del total de habitantes de la demarcación a fin de tener una respuesta más rápida en la zona de cobertura. (DQ, N, PA)

INAUGURA ALEJANDRO OCHOA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

Más de 70 alumnos de la escuela primaria Damián Carmona de la comunidad de La Zorra en el municipio de Colón fueron beneficiados con la inauguración de dos cuartos de baño -con cuatro módulos cada uno- como seguimiento al propósito de dignificar los planteles educativos planteado por el Municipio de Colón y Gobierno del Estado. Luego de rendir honores a la bandera el Presidente Municipal, Alejandro Ochoa Valencia se dirigió a los niños, padres de familia y docentes para hacer de su conocimiento algunas de las acciones que considera el plan de mejora a la infraestructura física de este plantel en el ejercicio 2020. (N, AM)

CORREGIDORA OBTIENE ALTA CALIFICACIÓN DEL ÍNDICE DE TRANSPARENCIA

El municipio de Corregidora, se colocó en el segundo sitio del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios (ITDIF-M) 2019 con una puntuación de 96.21 puntos, de acuerdo al estudio realizado por la firma Aregional en materia de transparencia fiscal. (AM, PA)

ENTREGA VEGA MEJORA DE CALLE

En visita de trabajo a la comunidad Nuevo Espíritu Santo, el Presidente Municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero, entregó la obra de mejoramiento de la calle Los Mejía, que beneficiará tanto a los habitantes de la localidad, como a padres de familia, estudiantes y maestros que acuden al preescolar de la zona. (ESSJR, PA)

INFORMACIÓN GENERAL

APREHENSIÓN DE SERGIO BUSTAMANTE, POR FALSEDAD DE DECLARACIÓN: FISCALÍA

Por falsedad de declaración, un particular presentó una denuncia ante la FGE en contra de Sergio Hugo Bustamante, por lo cual se inició una carpeta de investigación. Al no haber sido localizado en ninguno de los cuatro domicilios que proporcionó a la autoridad, el organismo autónomo cumplimentó una orden de aprehensión en su contra. Así lo dijo el director de Acusación de la fiscalía, Edgar Francisco Varela, quien añadió que tras una audiencia inicial -donde se declaró legal el cumplimiento de la orden de aprehensión- el organismo formuló la imputación; después, la defensa de Bustamante Figueroa decidió que la situación jurídica de su cliente se

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

resolviera en un plazo de 144 horas, contados a partir de la audiencia, que se realizó el sábado pasado. (DQ, CQRO, EUQ, N)

ENFRENTAN PROCESO EN LIBERTAD AGRESORES DE PASEADORES DE MASCOTAS EN QUERÉTARO

El director de acusación de la FGE, Edgar Francisco Varela Medina, informó que enfrentarán su proceso en libertad las dos personas que agredieron a otras que paseaban a sus mascotas en la colonia Álamos, en la Capital de Querétaro. Esto luego de que en redes sociales circula un video donde se observa cuando el conductor de un vehículo avienta su unidad en contra de las personas que paseaban a sus perros. (DQ)

PAREJAS GAY TIENEN QUE EMIGRAR DEL ESTADO PARA PODER CASARSE

Por Domingo Valdez

El vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a favor del Estado Laico, Walter López, afirmó que parejas del mismo sexo que quieren casarse en Querétaro deben acudir a estados vecinos, debido a que las autoridades de la capital queretana les piden amparos para contraer nupcias. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

UNESCO. El 31 de octubre, cuando se conmemoraba el Día Mundial de las Ciudades, Querétaro recibió el nombramiento de Ciudad Creativa del Diseño, el segundo que recibe directamente de la UNESCO, máxima autoridad mundial en ciencia, educación y cultura. El primero fue el de Patrimonio Cultural de la Humanidad, por su zona de monumentos, en 1996. Y ahora el reto es de las autoridades comandadas por Luis Bernardo Nava Guerrero y de la ciudadanía, de utilizar esa creatividad que tenemos para consolidar a la capital queretana como la mejor ciudad para vivir; es decir, una ciudad que se desarrolla sosteniblemente. CREATIVA. Esto implica más zonas verdes, mejores condiciones de movilidad, la consolidación de la gobernanza, así como la continuidad de la estabilidad económica para la capital del estado. Ya está el nombramiento; ya se tienen los programas a implementar y ya se dio el “banderazo” de salida. Ahora, el reto y el festejo son de todos. REGAÑADO. En pleno evento el coordinador de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), Fernando González, recibió un jalón de orejas público por parte de su jefe. Fue en la colonia Cimatario donde el gobernador Francisco Domínguez le pidió a su funcionario dejar de platicar y estar A-TEN-TO y el regaño, hay que decirlo, aplica para varios integrantes del gabinete que, sin falla, siempre andan “en la chacota”. (DQ)

EXPEDIENTE Q “OTROS DATOS”

Por Adán Olvera

De que la mayoría de la población apoya al presidente de México Andrés Manuel López Obrador, yo creo que muy pocos tienen la duda; las recientes mediciones de diferentes casas encuestadoras así lo dicen y es que nuestro presidente goza de un importante simpatía y confianza de la población. El presidente de México, como nunca antes en la historia a un año de su gobierno tiene el respaldo de la población y de una mayoría muy importante que en 2018 le dio la confianza a través del voto. Dice el presidente López Obrador que “afortunadamente la mayoría de la gente nos está apoyando nos está respaldando”. Incluyó a los soldados que son “pueblo uniformado”, aunque se haya creado “ese pensamiento autoritario durante el periodo neoliberal”. Obviamente que los ciudadanos no permitiremos que los poderes legalmente establecidos fueran derrocados por el autoritarismo; López Obrador tiene razón: el gobierno que encabeza cuenta con el apoyo de la mayoría de los ciudadanos y México no es tierra fértil para una acción de esa naturaleza. Otra cosa que no debemos permitir los ciudadanos, es que siga México sin

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

crecimiento económico, que siga México con altos índices de violencia, con muertes violentas de norte a sur y de este a oeste; nuestro país no puede continuar con pobreza en más del 50% de la población, no podemos seguir cayendo en el índice internacional de producción y exportación de vehículos, que es una industria que emplea a millones de mexicanos. Un golpe de estado no está en la agenda, nadie lo subió, simplemente el presidente recordó un pasaje de la historia de Francisco I. Madero; nadie desea que eso le suceda a nuestro país y somos muchos los que no permitiremos que la voluntad de los mexicanos sea vulnerada; es momento que los partidos políticos cierran filas y apoyen al presidente y también los ciudadanos le exijamos que siga trabajando para obtener los resultados que nos prometió en campaña y que nada ni nadie detenga la marcha democrática de nuestro país; hay que fortalecer el estado de derecho. Los militares en México son leales a la institución presidencial y seguramente así continuarán, no hay riesgo y no es un tema de agenda señor presidente. DE REBOTE. Denuncias penales por irregularidades en las cuentas públicas estaría alcanzando a funcionarios de administraciones de Querétaro y El Marqués, hasta ahora nadie es culpable hasta que lo determine un juez. DE REBOTE. Denuncias penales por irregularidades en las cuentas públicas estaría alcanzando a funcionarios de administraciones de Querétaro y El Marqués, hasta ahora nadie es culpable hasta que lo determine un juez. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Alistan magistrado. Los diputados ya alistan quien será el nuevo magistrado del TSJ en Querétaro. En la baraja ya hay tres nombres y aunque el diputado Agustín Dorantes, se muestra discreto bien se sabe que son como los tres mosqueteros: Athos Rodríguez; Aramis Loyola y D'Artagnan Guerra. Uno para todos y todos para uno. (N)

ASTERISCOS

Querétaro impulsa a emprendedores. En Querétaro, y particularmente en su capital, abunda el talento juvenil, los emprendedores y la creatividad. Por eso, cae "como anillo al dedo" la alianza formada por el Municipio de Querétaro, presidido por Luis Nava, empresarios locales, varias universidades y el canal de televisión Sony, para traer el programa 'Shark Tank'. Es una gran oportunidad para garantizar que ideas de negocios y emprendedurismo local obtengan apoyos reales, directos e inmediatos para echar a andar una idea creativa. 'Shark Tank' es una oportunidad que un joven emprendedor no debe dejar pasar. A 'Pancho' se le ve contento. Parece que el gobernador Francisco Domínguez obtuvo buenos resultados en la reunión con el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, pues una de las prioridades era garantizar la infraestructura en todos los estados y que el aumento en el presupuesto sea mayor al de la inflación. En el sector de la construcción se anunció una obra. Falta preguntarle sobre el presupuesto, pero se le ve contento. Las piezas comienzan a moverse. Los partidos políticos comienzan a mover sus piezas para las elecciones de 2021, ya existen algunos candidatos visibles para diferentes cargos y otros prefieren reservar su destape. Las alianzas y los cambios de partido de algunas figuras importantes podrían decidir la elección. Es muy probable que, al acercarse los comicios, seguramente veremos visitas muy constantes del presidente a la entidad. (AM 8)

BAJO RESERVA

Dorantes recorre más de 90 kilómetros en 13 días. Nos comentan que ayer concluyó el periodo que le permitió la ley al diputado Agustín Dorantes Lábarri informar de su primer año de trabajo legislativo. Fueron 13 días de hacer lo que se conoce como recorrido por tierra. Tuvo contacto puerta por puerta con más de mil 200 personas en su distrito, el Cuarto. Ahí, nos dicen, recibió 180 peticiones tras haber caminado 96 kilómetros en 170 colonias. Herrera platicará con estudiantes sanjuanenses. Quien tendrá una aparición pública hoy martes a la cual, nos comentan, ha sido invitada prensa, es el "superdelegado" Gilberto Herrera. Hoy, nos dicen, el funcionario federal de mayor jerarquía que hay en Querétaro y principal carta de Morena en la carrera por el 2021, estará en el Instituto

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

Tecnológico de San Juan del Río, donde ofrecerá una conferencia en materia de tecnología de invernaderos y desarrollo sustentable. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Hoy, a las 9:30 horas, el gobernador Francisco Domínguez encabezará el arranque del Foro Forbes Industrial Summit 2019, en el Teatro Metropolitano del Querétaro Centro de Congresos. En este importante evento, en el cual se muestran los últimos avances tecnológicos e industriales, participará como conferencista Niall Harbisson, la primera persona en el mundo reconocida como cibernético por un gobierno, en cuya cabeza fue implantada una antena. Asimismo, participarán Blanca Treviño, presidenta y directora ejecutiva de Softeq, la empresa mexicana independiente de Tecnología de la Información (TI) más grande de Latinoamérica; Manuel Gutiérrez Novelo, el inventor mexicano señalado como el padre de la realidad virtual moderna; Adriana E. Torres Nava, de TATA Consultancy Services; y la presentadora de televisión Inés Sainz, la anfitriona y embajadora del foro. Y también hoy, pero poco después de las 19:00 horas (en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez), se firmará el convenio entre el poder Ejecutivo del estado y la Organización Save The Children para el combate a la pobreza en el estado de Querétaro, en el marco del lanzamiento mundial del Himno Close to you, interpretado por el cuarteto de crossover clásico Div4s, para celebrar los 100 años de su fundación. Que el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, aseguró que sigue en pie la propuesta de que el pintor Santiago Carbonell plasme su obra en el mercado de El Tepe como se anunció en el mes de julio. Sin embargo, reconoció un retraso porque -dijo- “estamos tratando de integrar algunas bardas particulares y esto requiere de la autorización del propietario del predio. La primera revisión y visita ya se terminó, de esta primera propuesta que traíamos del entorno llevamos un 35 por ciento de autorización de los propietarios de las bardas y estamos en pláticas con los demás para ver si nos autorizan o incluso que ellos puedan participar en la decisión de qué tipo de arte se puede instalar en sus bardas”. Que el municipio de Corregidora se colocó en el segundo sitio del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios (ITDIF-M) 2019, con una puntuación de 96.21 puntos, de acuerdo con el estudio realizado por la firma Aregional en materia de transparencia fiscal. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Joyas. Mientras aquí las nuevas tribus de Morena se disputan el control de Morena, el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves presume en las benditas redes sociales su participación en el “Encuentro Antimperialista de Solidaridad por la Democracia y contra el Neoliberalismo”, celebrado en la Habana, Cuba, con la presencia de Nicolás Maduro y Raúl Castro. El legislador, al parecer es primo de Elvia Montes, la fallida presidenta municipal de Ezequiel Montes, a la que ya le ha renunciado una decena de colaboradores, entre ellos el secretario del Ayuntamiento, el oficial mayor, el contralor, la vocera, cinco directores de Desarrollo Urbano, el director de Inspección Única y hasta el administrador del rastro. Lo de los Montes es parte del espectáculo que están dando algunos de los políticos improvisados que nos trajo la 4-T y de la lucha por el control del Movimiento Regeneración Nacional en Querétaro. Ahí tiene usted los jalones entre Ángel Calderas, cabeza del Consejo Estatal y quien podría ser el próximo dirigente estatal y Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente. El tercero en discordia es todavía Norman Pearl, el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, a quien Alejandro Olvera mencionó en la compra de la nueva sede de ese partido en Tlacote y quien ha reconocido su participación en la operación, solamente como contacto entre el CEN, los asesores inmobiliarios, la notaría en la CDMX y el apoderado legal. Que quien inició la búsqueda del lugar fue el anterior líder, Carlos Peñafiel Soto, hoy embajador de México en República Dominicana. Llama la atención que no le haya dado continuidad al tema Jesús Méndez, sino el representante ante el IEEQ. Otro caso es el del diputado Mauricio Ruiz Olaes, ex coordinador de la

MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 2019

bancada, al que le late el corazón del lado derecho y ya está anunciando su primer informe (¿?). No sabemos si declarará sus votos a favor de las propuestas del PAN o simplemente insistirá en su aspiración de ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro... por Morena. Por ya no hablar de lo de la diputada Fabiola Larrondo Montes y su apoyo a la elección del polémico magistrado Juan Pablo Rangel, porque dice que ella no conocía sus antecedentes y ya la disculparon. En verdad le está costando caro el aprendizaje a Morena, un movimiento el único partido que puede disputarle realmente el poder a Acción Nacional en Querétaro. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Enigma. Que en el PAN no saben qué van a hacer en el 2021 con la diputada Elsa Méndez, que llegó por sus siglas a la cámara local sin ser militante y que sueña con un partido de ultraderecha. El tema es que su esposo, el camionero Juan Barrios sabe muchas cosas de lo que pasó en el 2015. Mmm. -¡PREEEPAREN!- Tufillo. Huele mal la aprehensión del empresario Sergio Hugo Bustamante, a quien la Fiscalía General del Estado detuvo el viernes -casi sabadazo- según sospecha su familia “para ablandarlo” y que retire cargos en el tema que se ventila en tribunales federales por el diferendo con su antiguo social Antonio Rico Rico. Y, bueno, su acusación en contra del gobernador Francisco Domínguez, que ofreció proceder legalmente en contra de Bustamante. Lo verdaderamente grave es que se estén pasando a la torera un amparo vigente, de acuerdo con sus abogados. Esta historia continuará. -¡AAAPUNTEN!- Firme. Así ve el dirigente estatal de la CTM, J. Cruz Araujo, a su líder nacional Carlos Aceves del Olmo, luego de la caída de o estampida de los secretarios de petroleros, ferrocarrileros y burócratas federales. Del Olmo, también senador de la República, ha estado enfrentado problemas de salud y será intervenido en fecha próxima, pero está firme en su puesto. Aunque se lo quieran cafetear. -¡FUEGO!- A modo. Que en el Centro Cívico le andaban preparando una fiesta sorpresa al alcalde Luis Bernardo Nada el sábado anterior, pero fue cancelada. No, no era por su santo, sino porque se ha echado más de un año de muertito. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Otro reto para Braulio. “Hay que retarse” dice Braulio Guerra al explicar su participación en el Ultramaratón de 515 km celebrado recientemente en Fresnillo Zacatecas. Algunos priistas que todavía lo ven como suyo, a pesar de algunas versiones que lo ubican en Morena o como magistrados, lo retan a que la próxima competencia, que será en Perú, se lleve a Juan José Ruiz y que allá lo deje. Agua de Ultramaratón sabe cañón. (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES